

Anuncios en cuarto plana, 5 céntimos de peseta la línea.
 Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, á precios convencionales.
 Los originales no se devuelven.

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE "LA CRÓNICA,"

SUSCRIPCIÓN

En Badajoz, un mes 1,25 pesetas.—En provincias, trimestre, 5 idem.—Extremadura, trimestre, 6 idem.

La correspondencia se dirigirá al administrador.

No se publica los domingos.

Badajoz.—Año LIX.—Núm. 11.670

Redacción y Administración: Arco-Agüero, 18

Lunes 30 de Junio de 1913

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS D. EUSEBIO CAMAZON

Profesor libre de Oftalmología en Salamanca, exayudante de su hermano político D. CAYO ALVARADO

Parmanecerá en Badajoz del 1 al 15 de Julio, hospedándose en el hotel «Dos Naciones.»

Horas de consulta: De once á una y de tres á cinco.

Afirmaciones de un reformista

(CONCLUSIÓN)

Lo accidental

Discutir como lo primario de nuestra política, si la forma de gobierno es accidental ó esencial, si la República es consustancial con la Democracia, paréscenos, con perdón de todos, que es metafísica pura en los trances de ruina en que nos encontramos. Cuando está en litigio todo lo que constituye el basamento de la nacionalidad misma; la existencia de un pensar y de un sentir común, postulado necesario de la tolerancia nacional; el orden en la Hacienda y en la Administración; la educación de los niños de hoy, ciudadanos mañana; la riqueza de nuestro suelo susceptible de no señado incremento; la definición de un objetivo grande en los empeños de la moderna civilización que confunde á todos los españoles en una aspiración hondamente nacional... cosas todas indiferentes á la forma de Gobierno, cosas todas que no pueden ser obra de un partido; que exigen el concurso de todos los españoles, de todos los liberales y de todos los hombres de buena voluntad, francamente lo digo repúto tan bizantino como pasar 40 años discutiendo si hemos de hacer la revolución no contando con ambiente ni recursos ó si hemos de ir á la República por evolución, divorciándonos prácticamente de cuanto preocupa al país, que piensa y trabaja.

Discutimos si existiera un conflicto electivo irreducible entre la corona y el pueblo. El rey es de hecho una ficción de soberanía patrimonial. Sus más fervorosos adeptos se revuelven airados contra él en cuanto les contraría en sus concupiscencias. Si D. Alfonso XIII, movido por un instinto rudimentario de conservación ó por noble impulso de hacer bien intentara renovar la política de Fernando VI y de Carlos III, se estrecharía contra los intereses creados, se enredaría entre las mallas de la burocracia. No es una fuerza contra lo que chocamos, es un biombo detrás del cual se parapetan los burladores de la corona y del pueblo. Este, á su vez, es algo orgánico, sin verdadera conciencia colectiva, sin voluntad propia, un enfermo que se queja alocado por sus dolores sintomáticos, pero que se levanta movido por algo que afecte á la entraña de la enfermedad. Es solo una ficción de soberanía nacional. ¿Dónde están las fuerzas que pueden chocar?

Con ser la República, á no dudar, la expresión lógica de la Soberanía Nacional, la forma definitiva de la Democracia, es á la postre la forma que implica un contenido, coronamiento de un edificio que exige condiciones de estabilidad, regulador de un mecanismo que presupone partes bien concretadas, modalidad de una substancia real, abstracción de una realidad concreta.

Seamos sinceros: la República dá miedo á la mayoría de los españoles. Hase visto como los propios corifeos del republicanismo andaban á la greña en el des-

tierro, lo mismo que anduvieron en el Poder; hase visto á los más legítimos prestigios de nuestro campo, admirados, envidiados, solicitados por los monárquicos, anulados por los reoedores de reputaciones que se erigian en definidores del partido, sin dejar de vocear la necesidad de la Unión que han hecho imposible por su conducta; hase visto que algunos de nuestros hombres que daban normas para la solución de cuestiones vitales para el país, por sólo esto eran tidados de tibios y aun de traidores por el partido indiferente. ¿A qué seguir? Los españoles, aun los que figuran como monárquicos, «son» en el fondo republicanos, pero «temen» á la República y á los partidistas republicanos.

En Francia el desastre de Sedán determinó la caída del Imperio. ¿Por qué en España la catástrofe colonial con su formidable sacudida no hizo tambalear siquiera la Regencia, endeble de suyo? En 1909 la semana trágica pudo derribar la monarquía, ¿por qué la opinión retrocedió horrorizada? ¿Por qué el partido revolucionario no aprovechó coyuntura tan propicia? Porque, exceptos pocos, los republicanos no han demostrado ser más que alborotadores hueros.

Los hombres serenos que desde el campo monárquico se han dado cuenta del riesgo innegable que corriera la monarquía en tales trances, no pueden cerrar los ojos ante la contingencia de que una desgracia en Marruecos, la muerte del rey, natural ó fortuita, una eventualidad cualquiera podría provocar un parto prematuro de la República. ¿Qué sucedería entonces?

La sangría suelta de Marruecos ocasiona un déficit que nuestros hombres tendrían que declarar honradamente; el capital miedoso de suyo emigraría ó se escondería y caeríamos bajo la usura extranjera; el ejército receloso, si no hostil como en 1873, el clero en conspiración perenne: las clases acomodadas llenas de espanto, etc., etc. Inútil pensar que en meses pudieran aliviar siquiera nuestros gobernantes los males crónicos que nos aquejan. El país todo se llamaría á engaño y los mismos correligionarios, en el paroxismo de sus furioses, devorarían á sus jefes, poniéndoles el «inri» de traidores en la cruz de su calvario.

Francia tuvo un Thiers libertador del territorio, un Gambetta acompañado de una pléyade que salvaron la República por su moderación, por una política de exagerado incentivo á la instrucción, de extremado fomento de las obras públicas. ¿Lograríamos nosotros igual fortuna?

Reflexionemos fríamente. La Monarquía carece de verdadero arraigo en la opinión; por consiguiente no puede ofrecer garantías de estabilidad y permanencia para fundar sobre ella la generación del país, hasta que la soberanía nacional la consagre.

La República será un ensueño romántico, pero no será una bella esperanza hasta que sus adeptos se hayan comprometido con la nación y cuenten de verdad con una mayoría que triunfara en unas elecciones libres. Una y otra representan algo circunstancial, movédizo, sobre lo cual no es cuerdo apoyar nada.

Si vamos á lo rudimentario de la Ciencia Política, nos convenceremos pronto que lo esencial en la dinámica social, es la fuerza de la opinión. ¿No existe? Hay que creerlo, de lo contrario todo es falso y ficticio. La Constitución, el sufragio universal, el Régimen parlamentario, todo aquello de que hablamos como existente, nada significa.

Yo estimo que Melquiades Alvarez puede ser el orador providencial que restituya á España su conciencia colectiva. Hagamos el proceso del Régimen á manera de un diagnóstico: formulemos las bases de la transformación que pensamos operar en el organismo político; proclame-mos cuáles han de ser los censores de nuestra conducta, y digamos al pueblo:

«A eso vamos, contando con la opinión. Si el rey se atraviesa en nuestro camino, llegaremos hasta la revolución, que entonces se haría por sí sola. Si el rey se adelanta á nuestros deseos y separa los obstáculos más ó menos tradicionales, estamos dispuestos á llegar hasta la colaboración.» De mí sé decir que no vislumbro siquiera cómo puedo dejar de ser republicano; pero concibo que, sin dejar de serlo, guardando simplemente al jefe de Estado el respeto que merece por su cargo y la consideración á que sea acreedor por su persona, puedo colaborar en una obra nacional y positiva. Lo hago desde que tengo uso de razón, en contacto inmediato con todos mis adversarios políticos. Los que tenemos tal aprendizaje de tolerancia, virtud indispensable á la República, comprendemos cosas que los sectaristas no entienden. Al usar este lenguaje, ¿habrá quién pueda decir que preparamos el paso á la Monarquía? Nos preocupa poco ó nada. Lo que sí nos preocupa es regenerar á España. ¿Por qué camino? Por el más seguro.

JOSÉ ZULUETA.

MADRID AL DIA

(IMPRESIONES)

27 de Junio 1913.

Hoy, según dijo ayer el Presidente, ocurrirá algo grave en las cercanías de Tetuán. Será el principio de un esfuerzo, también anunciado por la Presidencia, para «ver» si recobramos la tranquilidad necesaria. El Dios de los españoles quiera vencer al Aia de los moriscos, pues bien lo merecemos y buena falta nos hace. El Gobierno y los gobernados no podemos hacer más que echarnos en brazos de la Providencia, gobernadora de este mundo y de todos los mundos.

Pero, señor Dios, ¿cómo no descargas el peso de tu ira contra los automóviles aplastadores que no perdonan ni á los niños ni á los ancianos? Elevo esta deprecación á tu excelso trono á raíz del doble atropello cometido por esos Atilas en una infeliz octogenaria y en un niño, en un ángel, que, por no haber muerto de las resultas, ni siquiera está entre los coros de tu gloria inmortal.

Y lo hago después de agotar mi paciencia en el cúmulo de las reclamaciones dirigidas á las autoridades de todos los calibres. Ya ves, hay concejales, verdaderos padres ó tíos del pueblo, que gastan automóviles, y por lo mismo se oponen á que funcionen los aparatos de seguridad con daño de sus hijos ó sobrinos, esto es, de las masas populares, convertidas así en masas destrozadas y sanguinolentas.

Una cosa es que los semidiosos hispanos, llamémosles toreros, se inmolen á la multitud por vanidad ó por lucro, y entreguen su carne á las fieras, como ha hecho Torquito en la corrida monstruo de Santander, y otra es que los modernos parias caigan á la fuerza bajo los carros de ese Budha, también moderno, llamado Automovilismo y llamado á ser víctima de nuestros justos odios si tú ó las autoridades gubernativas y edilicias no le ponen el correspondiente freno.

La muchedumbre ha querido lynchar al capitán Sánchez y á su hija María Luisa antes y después de reconstituir el crimen de que fué pasto el Sr. Jalón. Y estos procesados sólo cometieron un delito, si lo cometieron, pues ya la duda nos invade el ánimo; pero los automovilistas cometen uno, y otro, y otro, y ciento, y mil, y nadie intenta lyncharlos, de lo cual me alegro mucho, porque esas no son maneras propias de un pueblo civilizado, el cual deba dejarse matar dando constantes pruebas de mansedumbre y cultura.

Sobre que los automovilistas deben de estar locos, tan locos como Sancho Ale-

gre en su vista causa, y reirse como en estrados se rie el, pero ellos en el interior de esos vehículos producto de la civilización más refinada, para los cuales, una vez consumadas sus fechorías, las del Atila machacador, no hay sanción justiciérra ni galgo que los alcance y les hinque sus afilados dientes.

Preciso es acabar con esto, y con la campaña africana, bien que todo es uno. Ahora que se ha ido Montero Ríos á Lourizán, tiene camino abierto el señor conde de Romanones para desarrollar sus planes sin óbice ni estorbo. El mismo señor general Weyler le facilita la acción redentora, par haber negado su concomitancia con García Prieto.

Digo, como no le cause pavor el ex sultán Muley Hafid, que ha reaparecido inopinadamente en Gibraltar.

Cuanto á la manifestación femenina contra la guerra, ya sabemos que le tiene sin cuidado, como que no concederá el permiso á las señoras. Mitines, sí, pueden ellas y podemos nosotros celebrar todos los que nos de la gana. Ya sabe el señor conde adónde va la palabrería; no en balde es un experimentísimo parlamentario. Pero actos solemnes, eso no. De tres actos suele componerse un drama. ¡Y para dramatas estamos los gobernados y los gobernantes! Demasiados tenemos. Lo que hace falta es un «music-hall».

ARGOS.

PACOTILLAS

Los moros tratan muy bien á los prisioneros, según escriben éstos desde Alhucemas.

¿A que se van á cambiar las tornas? ¿A que por último van á ser los moritos los que tengan que venir á civilizarnos á nosotros?

Por lo pronto, ya prueban que son menos estultos, permitiendo en su patria la libertad de cultos.

La policía de Valencia ha sorprendido una partida de juego en el Círculo de Bellas Artes de aquella capital.

En el Círculo de Bellas Artes de Madrid ya se sabe lo que sucede, por la célebre ficha de Jalón.

De modo que, por lo visto, la ruleta, el bacarat y el monte, pertenecen á las Bellas Artes.

A mí no me extraña eso, porque en esos Centros castos unas veces pintan copas y otras veces pintan bastos!

Leo que el multimillonario yanqui Carnegie ha donado cien mil marcos á la Sociedad pacifista de Berlín, para contribuir á la aproximación de Alemania é Inglaterra.

No me explico que haya en Alemania, ni en ninguna parte, partidarios de semejante aproximación.

Aquí no sucede eso.

¡Al revés! Los españoles, sin dejar de ser corteses, lo que hacemos á menudo es huir de los ingleses!

ESTRAÑI.

La corrida monstruo de Santander

A la Comisión organizadora de dicha corrida, le ha ocurrido una cosa análoga á la que le sucedió á la que aquí tuvo á su cargo la organización de las corridas de Mayo, por el temor de que no llegaran á tiempo los Gallos.

He aquí lo que dice nuestro querido colega de Santander, *El Cantábrico*, en su

número correspondiente al día 26 en que se celebró la corrida:

«Ayer recibió el público, con la natural satisfacción, la noticia telegráfica, expuesta en los escaparates de «La Ciudad de Santander», de que los admirados y famosos Gallos habían llegado a Madrid.

La Comisión organizadora de la corrida monstruo pasó en vela la noche de anteyer. Recibió un telegrama de Utiel, puesto por el Gallito, diciendo que no habían llegado allí los automóviles que les habían de conducir a Madrid y que se levantaba acta de lo ocurrido. La Comisión se puso al habla con su representante en Utiel; se consiguió del gobernador civil de Valencia que siguiese funcionando la estación telegráfica de aquella localidad, que es limitada, durante toda la noche; se trató con Madrid de la preparación de un tren especial que trajese a los Gallos y a sus cuadrillas desde la corte a Santander y se ordenó que se fuese a buscarlos a Utiel en otros automóviles, en vista de que una tormenta había impedido que llegasen a tiempo los que se habían encargado del servicio.

Era preciso hacer todo lo humanamente posible para que ambos diestros llegasen aquí a tiempo, y con las órdenes telegráficas que se transmitieron iba la decisión de no escatimar ningún gasto. Dos automóviles salieron de Madrid a toda velocidad camino de Utiel, lográndose al fin que los Gallos llegasen ayer a Madrid a las diez de la mañana. Ayer, en el tren correo, salieron de la corte, y aquí llegarán hoy a las ocho de la mañana, en compañía de sus cuadrillas.

DESDE LLERENA

Hace días en que, a presencia del arquitecto provincial, autoridades locales y numeroso y distinguido público, se verificaron las pruebas de las reformas efectuadas en nuestro teatro de Santa Isabel.

Dichas reformas, consistentes en la instalación de inodoros en ambos pisos, apertura de salidas por el pasillo de butacas, colocación de telón metálico, bombas, mangas de riego y todo el completo servicio de incendios que han funcionado a la perfección, y además el aseo, enlucido y decoración de la sala que hacen de nuestro simpático coliseo uno de los mejores de la provincia, ha merecido unánimes elogios de todos para el inteligente y simpático arrendatario don Adelardo López Trujillo, a los cuales une los suyos el modesto cronista.

Ahora, sin miedos de ninguna clase, tacto y buena suerte.

Anche debutó la compañía de ópera y zarzuela que dirigen D. José Martí y Osús y el maestro concertador D. Antonio González, y como la compañía se propone dar algunas funciones, me reservo el juicio para poderlo emitir con base suficiente. Desde luego puedo asegurar que el respetable no está lo suficientemente satisfecho y que preveo un fracaso, del que solo puedo ser responsable el señor Martí, pues conocedor de este público, ha debido reforzar los coros, y algo más, pues nuestro teatro no es un asilo de Hermanitas, y no digo más por hoy por que el lápiz con que escribo, que es una preciosa de anuncio de la importante casa Hijos de Fernández Palacios, me fué regalado por su gerente en esta sucursal, mi respetable amigo D. Juan Boiza, bajo condición expresa de no maltratar a nadie.

Los elogios de anoche fueron para Encarnación Fernández, que a pesar de su juventud sabe andar por las tablas y es, sobre todo, una bailarina de primer orden, y para dos preciosas muchachitas del coro que si mal no recuerdo se llaman Manuela y Josefa Rojas, a las que después de enviarles un cumplido piropo aconsejo sean un poco más económicas con el carmín; y hasta el 27 en que creo que con el papel del sacristán de «Las bribonas», debata como actor nuestro querido amigo y compañero el corresponsal del Figaro D. Rafael Cuervo.

Nuestro buen amigo el distinguido piloto aviador D. Hermenegildo Montero, continúa su viaje de propaganda por los grandes pueblos de la Región, donde se propone organizar esta clase de fiestas, habiendo respondido con entusiasmo al-

gunos de ellos, como Monasterio, Almadralejo, Fuente de Cantos, Azuaga y Llerena: Pronto veremos lo que sea.

PEDRO FERNÁNDEZ SANTOS.

Junio 25-913.

—Son las mejores aguas alcalinas Vichy-Hôpital (estómago.) Vichy Célestins (riñones), Vichy Grande Grille (hígado.)

Local y Regional

Nombramiento

Ha sucedido lo que anunciamos en nuestro extraordinario de ayer.

En el Gobierno civil se recibió ayer mismo, el traslado de la Real orden, fecha 27 del actual, nombrando Alcalde de esta ciudad, a nuestro querido amigo don Leopoldo Robles Cuéllar.

Le felicitamos cordialmente por este nombramiento, que ha sido bien acogido por la opinión. Solo habrá causado disgusto a los mauristas rabiosos y a los pocos amigos que le queden en esta capital a D. Casimiro Lopo Molano.

D. Leopoldo Robles obtuvo el acta de concejal por virtud de las elecciones municipales celebradas en Diciembre de 1909 y en las cuales lucharon unidos los liberales y los republicanos.

Ha permanecido fiel—como el finado D. Pedro Fernández—a los compromisos que entonces contrajo el partido liberal con el republicano; compromisos a los cuales faltó después D. Casimiro Lopo, para aliarse con los conservadores y los jaimistas.

El *Nuevo Diario* trata, en su último número de dar un picotazo al Sr. Baselga, al Sr. Claros (D. Francisco) y a LA REGIÓN.

Al Sr. Baselga le llama pollo. ¿Le duele al colega que el diputado por Fregenal sea joven?

Al Sr. Claros le obsequia con otro calificativo que ya lo ha aplicado cien veces, sin que aquél haya hecho otra cosa que encojerse de hombros; y hace bien. ¿Por qué se han de enfadar las gentes con esas gracias del *Nuevo Diario*?

Y para molestar a LA REGIÓN dice el colega hubiera deseado que la carta del Sr. Baselga hubiere visto la luz en alguno de los periódicos madrileños; pero como LA REGIÓN resulta más barata...

Como la carta de Fregenal rompiendo una lanza en pró del Sr. Baselga se había publicado en LA REGIÓN, natural era que la carta de éste se insertara también en nuestro periódico.

Y no la comentamos, porque no era preciso, puesto que la carta tenía por objeto, únicamente, dar las gracias al autor de la que publicamos en LA REGIÓN del 20.

Liceo de Artesanos

En la función celebrada anoche en esta sociedad, el Sr. Avila interpretó, con gran acierto, el monólogo de Benavente, «Cuento inmoral». Alcanzó muchos y merecidos aplausos.

Después se puso en escena el gracioso juguete cómico «Las dos joyas de la casa», que hizo pasar un rato muy agradable a los espectadores.

La interpretación nada dejó que desear.

La Srta. Elisa M. Barco desempeñó con envidiable naturalidad el papel de Pepita.

El Sr. Yustas ejecutó admirablemente el de Don León.

El Sr. Amor dió realce al de Bruno.

Y el Sr. Sanabria se identificó con el de Félix.

El público aplaudió a todos.

La velada terminó, como de costumbre, con baile, prolongándose hasta las tres de la madrugada.

Damos las gracias al nuevo inspector jefe de primera enseñanza de la provincia de Badajoz D. Ricardo Llácer, por el cortés ofrecimiento que nos hace de su cargo, y deseámosle grandes aciertos en el ejercicio del mismo.

El hijo mayor de nuestro compañero en la prensa D. Antonio Arqueros, estuvo a punto de sufrir, hace pocos días un gravísimo percance, según dice *La Coalición*.

Afortunadamente la cosa no tuvo graves consecuencias.

Lo celebramos.

Pedro Fernández

La enfermedad que desde hace algún tiempo padecía nuestro querido amigo D. Pedro Fernández y Fernández, abogado del Ilustre Colegio de esta capital y concejal del Excmo. Ayuntamiento, tuvo un funesto desenlace en la mañana de ayer.

El finado, que militaba en el partido liberal, cumplió caballeramente los compromisos que contrajo al dar su nombre para las elecciones municipales efectuadas en Diciembre de 1909 y en las cuales los republicanos formaron con los liberales una candidatura de coalición.

El Sr. Fernández, que contaba numerosos amigos, era de trato afable y gozaba en Badajoz de muchas simpatías; así es que la noticia de su muerte ha producido general sentimiento.

A la anciana madre del finado, D.ª María Fernández y a su primo D. Teodoro Fernández, damos el pésame por la desgracia que les aflige.

Una comisión del excelentísimo Ayuntamiento, compuesta del alcalde Sr. Tamayo y de los concejales Sres. Cánovas y Osorio, fué ayer a dar el pésame a D.ª María Fernández, por la muerte de su hijo D. Pedro Fernández.

Leemos en *La Escuela Nacional*, revista de primera enseñanza:

«Inspector auxiliar.—Ha sido nombrado inspector auxiliar de esta provincia con carácter interino nuestro director don Lorenzo Gordón Gómez.»

Damos la enhorabuena al Sr. Gordón por el nombramiento hecho a su favor, según indican las líneas que acabamos de transcribir.

Relación

He aquí la de los individuos nombrados por la Sala de Gobierno de la Audiencia de Cáceres, para desempeñar los cargos que indicamos también:

Higuera de Vargas, Juez municipal suplente, D. Francisco García Campanon. Campanario, Juez municipal suplente, D. Antonio Fernández Gallardo.

Villanueva de la Serena, Juez municipal D. Miguel Iniguez Juan.

Los que se crean con mayor derecho a obtener dichos cargos, pueden formular la reclamación correspondiente, en el término de 30 días.

Circular

El *Boletín oficial* del 28 inserta una circular del inspector de primera enseñanza, en la que se hace público haber acordado que las horas de clases en las escuelas nacionales de la provincia sean hasta el 30 del actual, de 8 a 11 y de 4 a 6; y desde primero de Julio al 15 de Septiembre, salvo el período de vacaciones, de 8 a 12 únicamente.

Centro obrero

El sábado celebró Junta general extraordinaria esta sociedad, con el fin de reformar el reglamento por que se rige.

Después de discutir y aprobar varios artículos, el presidente levantó la sesión, por lo avanzado de la hora, acordándose reanudar aquella mañana martes, a las nueve y media de la noche.

Balneario de Liérganes

Unicas aguas que curan los catarros de la laringe, bronquios y pulmón, la predisposición a ellos y a la tisis; indispensables a los oradores y artistas de teatro.

Vacantes

Lo está el cargo de Juez municipal de

Bienvenida, que se proveerá con arreglo a las leyes vigentes.

También lo está la plaza de secretario suplente del Juzgado municipal de San Vicente de Alcántara.

El plazo para presentar solicitudes los que deseen obtener dicha plaza, es el de quince días, contados desde el 28 del actual.

HELADOS

se sirven de todas clases en «La Peña», antiguo local de «Santa Catalina», Moreno Nieto, número 12.

Teléfono número 133.

RUEGO

Se lo dirigimos nuevamente a nuestros corresponsales en la provincia que aún no hayan liquidado los recibos remitidos para su cobro, que envíen el importe de éstos en breve plazo.

Y a los suscritores que acostumbraban a hacer el pago directamente en la Administración del periódico, les pedimos que lo verifiquen dentro de un breve plazo.

EL ADMINISTRADOR.

Z LÁMPARA ABSOLUTAMENTE IRROMPIBLE, HILO ESTIRADO, desde cinco bujías, fabrica Cortés, 397, Barcelona.

Servicio telegráfico

Madrid 30 (1-15)

La guerra de Africa

Noticias oficiales recibidas de Larache, dan cuenta de una nueva operación practicada últimamente por los soldados españoles.

Una columna que salió de Arcila para practicar un reconocimiento tuvo un encuentro con los kabileños rebeldes.

El combate que se trabó fué reñidísimo. Nosotros tuvimos un soldado muerto y siete heridos.

Las bajas del enemigo fueron numerosas.

Mitin contra la guerra

Se han recibido desde los de Valencia dando cuenta de haberse celebrado en la hermosa capital del Turia, un mitin contra la guerra de Africa.

Hizo uso de la palabra D. Pablo Iglesias.

En el comicio tomaron parte el diputado republicano Rodrigo Soriano y el leader de los socialistas, Pablo Iglesias.

Todos los oradores pronunciaron elocuentes y enérgicos discursos, condenando a los gobernantes, que nos llevaron a esa aventura, de la que el pueblo saldrá exhausto de sangre y de dinero.

El hombre desquartizado

No se confirmó la noticia dada por algunos periódicos de esta capital de haber sido encontrado casi completo el cráneo del desgraciado Jalon.

El escuadrón de Villarrobledo

Este escuadrón se embarcó en Cádiz con destino a Larache.

En Cádiz fué muy obsequiado.

Taurina

Málaga 29 (22-25).

«Moreno de Alcalá», regular. «Bienvenida», bien torcando y matando; ejecutó superiores faenas de muleta. «Gallito», bien.—P.

MATIAS LOPEZ

CHOCOLATES Y DULCES

Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores á todos los demás.

Sus cafés, dulces y bombones son los preferidos por el público en general.

Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.

Fábricas: MADRID Y ESCORIAL

DEPÓSITOS

Montera, núm. 25, Madrid.
 Boteros, núm. 22, Sevilla.
 Place de la Madeleine, número 21, París.
 Mantas, núm. 62, Lima.
 Perú, 1.537, Buenos Aires.
 Emilio Lahesa, Tángier.

Ronda San Pedro, 53, Barcelon.
 Obrapia, núm. 58, Habana.
 Uruguay, núm. 81, Montevideo.
 V. Ruiz (Perú), Cerro de Pasco.
 J. Quintero y Comp., Santa Cruz de Tenerife.
 La Extremeña, Manila.

Narciso Vázquez Torres

PROFESOR DENTISTA

Calle de Ramón Albarrán, núm. 22

BADAJOS

Disponible

DISPONIBLE

BALNEARIOS TERMAS MATHEU Y SAN FERMIN

Alhama de Aragón.

Su nuevo propietario, D. Ramón Pallarés y Prats, pone en conocimiento de los señores Médicos y del público en general, que dichos Balnearios han sido notablemente reformados, dotándolos del *confort* que exigen las necesidades modernas, habiendo instalado también ascensores para los pisos y galerías de baños, y calefacción central. La bondad, riqueza y abundancia incomparable de sus aguas, su famosa *cascada*, mejorada especialmente, su gran *lago*, su deliciosa temperatura y hermosos jardines, constituyen una estancia ideal.

Muy indicados para el tratamiento del reumatismo en todas sus formas, y particularmente en el articular, subagudo, nervioso y muscular, artritis y de las predisposiciones catarrales, neurastenia y traumatismos. Como sedantes en bebida á las comidas, es la mejor agua de mesa.

A cuatro horas y media de Madrid en los trenes rápidos.

Para detalles en su domicilio: Bolsa, núm. 2 (antiguo edificio de la Bolsa), Madrid, ó en Alhama de Aragón, dirigiéndose á la Administración Termas Matheu y San Fermin.

Almanaque Bailly-Baillière

ENCICLOPEDIA POPULAR ILUSTRADA

PARA 1913

En rústica, 1,50 pesetas.
 En provincias, 0,50 más para franqueo y certificado.



Encuadernado, 2 pesetas.
 En provincias, 0,50 más para franqueo y certificado.

550 PÁGINAS DE TEXTO. = MÁS DE 1.000 GRABADOS
 Infinita variedad de artículos. = 12 páginas en colores.

REGALA

472 valiosos y artísticos objetos y una participación absolutamente gratuita en el número 34.181 para el sorteo de Navidad.

Agendas Bailly-Baillière para 1913

<p>Agenda de Bate CONTIENE Pliego en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos importantes de los negocios, Comprobado, particular, etc. Cuatro ediciones económicas. En Madrid, 1,50 y 2 pesetas. En provincias, 0,50 más.</p>	<p>MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA CONTIENE Recetas especiales para anotar visitas, ingresos útiles, gastos, etc. En Madrid, 2 pesetas. En provincias, 0,50 más.</p>	<p>Agenda Culinaria LIBRO DE LA COMPAÑIA que contiene 300 recetas y más de 700 recetas. Explicación de los guisos en la cocina. Agenda para el día de los gastos de cocina. PRECIOS En Madrid, 2 pesetas. En provincias, 0,50 más.</p>	<p>Agenda de Bate PARA uso de Particulares. Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Co-reas, Telégrafos, Telefonos, tranvías, carruajes, etc. Encuadernado en tela, con bolillo interior y porta-lápiz. PRECIOS En Madrid, 1,50 y 2 pesetas. En provincias, 0,50 más.</p>
<p>Agenda de Bate CONTIENE Pliego en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos importantes de los negocios, Comprobado, particular, etc. Cuatro ediciones económicas. En Madrid, 1,50 y 2 pesetas. En provincias, 0,50 más.</p>	<p>Agenda de Bate CONTIENE Pliego en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos importantes de los negocios, Comprobado, particular, etc. Cuatro ediciones económicas. En Madrid, 1,50 y 2 pesetas. En provincias, 0,50 más.</p>	<p>Agenda de Bate CONTIENE Pliego en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos importantes de los negocios, Comprobado, particular, etc. Cuatro ediciones económicas. En Madrid, 1,50 y 2 pesetas. En provincias, 0,50 más.</p>	<p>Agenda de Bate CONTIENE Pliego en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos importantes de los negocios, Comprobado, particular, etc. Cuatro ediciones económicas. En Madrid, 1,50 y 2 pesetas. En provincias, 0,50 más.</p>